RÉTROSPECTIVE

20 ans de dévouement à l'accès à la justice pour les personnes migrantes

LES DATES CLÉS DE NOS 20 ANS D'EXISTENCE!

Ouverture de la clinique : 1 personne à temps partiel
Patricia Murphy, travailleuse sociale à la MCM, a établi le projet pilote

"Après un certain nombre d'années passées à fournir une aide aux réfugié(e)s nouvellement arrivé(e)s à Montréal par le biais de nos services de logement (Projet Refuge, Maison Juan Moreno et Projet Famille), nous nous sommes retrouvés, à MCM, face à de nouveaux défis. Les gens venaient nous voir avec des besoins différents - soutien pour leurs demandes de réunification familiale, appels humanitaires, aide pour les questions de logement et de discrimination, et bien d'autres types de problèmes.

Nous avons consulté la faculté de droit de McGill, à des avocats spécialisés en droit de l'immigration et d'autres ressources communautaires. Le résultat de cette consultation a été une nouvelle clinique juridique – Solutions Justes!

Je vous souhaite un merveilleux anniversaire et de nombreuses autres années au service de la communauté et de l'accueil des personnes étrangères parmi nous."

Patricia Murphy

Le Comité d'aide aux réfugié(e)s (CAR) établit un partenariat avec Solutions Justes (SJ) pour offrir les stages en droit

Me Richard Goldman devient employé à temps partiel de la MCM en tant qu'avocat superviseur

"C'est un honneur et une expérience merveilleuse que d'être l'avocat superviseur de la clinique Just Solutions depuis près de 20 ans. Lorsque j'ai commencé, nous n'avions qu'un étudiant en droit qui venait deux matins par semaine. Aujourd'hui, nous avons deux cliniques, avec l'ajout de la clinique Roger Snelling, trois employés permanents, et généralement quatre à six étudiants stagiaires en travail social et en droit, ainsi que le Projet Danaïdes pour la défense des droits et la recherche.

Plus important encore, l'impact sur la vie des gens au cours des 20 dernières années a été incommensurable. Il est extrêmement gratifiant d'aider un parent à retrouver ses enfants après une séparation de 5 ou 10 ans, ou d'aider une personne qui lutte depuis 5, 10 ou même 25 ans pour obtenir un statut au Canada à être enfin acceptée. Je me dis parfois que si nous n'avions aidé qu'un seul de ces cas, l'existence des cliniques en aurait valu la peine. Et nous en avons tellement aidé. On ne peut qu'imaginer l'impact que nous aurons au cours des 20 prochaines années!"

- Richard Goldman

2007 2 employé(e)s à temps pleins

Création de la Clinique juridique mobile Roger Snelling pour aider les personnes âgées

Premières formations dans les universités et avec des organismes communautaires







- L'ajout d'une employée à temps partiel afin de développer des ressources éducatives et les médias sociaux
- Le CAR joint Solutions Justes —
 Créé en 1984 par l'Église unie du Canada, le CAR a joué un rôle crucial dans la défense collective et le traitement individuel des dossiers des personnes réfugiées

En 2022-3, le CAR a fermé ses portes afin de joindre ses forces à celles de la MCM, et son coordinateur, Peter Butler, a rejoint l'équipe de Solutions Justes.



2023 Projet Danaïdes : Diversité sans préjugés —

et migrantes à statut précaire pendant 40 ans.

Lancé en 2022-23 avec l'ajout de 3 nouveaux membres à l'équipe de Solutions Justes, ce projet vise à promouvoir l'accès à la justice pour les personnes migrantes à statut précaire ou sans statut, par le biais de la recherche, du plaidoyer, de la sensibilisation, ainsi que par le renforcement des capacités juridiques de la clinique.

2024 Nouveau projet: Spécialisation anglophone —

Une nouvelle employée a rejoint l'équipe de Solutions Justes pour travailler avec les personnes migrantes s'exprimant en anglais au Québec.



Célébrez avec nous notre 20e anniversaire en faisant un don ici!



Rapport d'activités 2023

